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Agenda RCF Lyon Fourvière – Octobre 2011 
Mardi 4 octobre à 17H00 : en direct de Valpré 
A l’occasion du 10ème anniversaire des Entretiens de Valpré, RCF sera en direct pour 
une émission spéciale animée par Philippe Lansac de RCF et Guillaume Goubert de 
La Croix sur le thème : « Entreprendre, on rêve ou quoi ? ». 
Mercredi 5 octobre 18h40 : retour sur le voyage de Jean-Paul II à Lyon 
A l’occasion de l’inauguration de la statue du Bienheureux Jean-Paul II sur le parvis 
de la basilique de Fourvière, l’émission Question d’Actu animée par Jean-Christophe 
Galeazzi s’intéressera à l’impact du voyage du pape Jean-Paul II à Lyon 
Dimanche 16 octobre à 10h30 : en direct du culte de la cité 
C’est le grand culte de rentrée de l’Eglise Réformée de Lyon et comme chaque an-
née, il sera retransmis en direct sur RCF, commenté par Laetitia de Traversay. 
Mardi 18 octobre à 18h40 : en direct d’Open Church 
A l’occasion de ce festival organisé pour les jeunes du diocèse de Lyon, RCF ira po-
ser ses studios pour une émission spéciale 

Participez au miracle de générosité ! 
Depuis le mois de mars, vous voyez dans nos églises ces affiches qui vous interpellent : 

« pour multiplier les dons, participez au miracle ». Ce miracle de générosité doit s’accomplir 
chaque année car, chaque année, l’Eglise a besoin de nos dons pour vivre.  

En cette rentrée, nous souhaitons vous rappeler cette réalité matérielle de l’Eglise. 
Le Denier de l’Eglise est sa principale ressource qui a pour objectif de couvrir le 
budget des personnes (traitements des prêtres, complément de retraite des prêtres 
âgés, salaires des personnels laïcs, formation des séminaristes et des diacres).  

Cette année la collecte est en baisse et cette situation nous inquiète tous. Les der-
niers mois de l’année sont cruciaux pour inverser la tendance. Il faut que l’ensemble 
des catholiques du diocèse se mobilisent : l’Eglise de Lyon a besoin du soutien de 
chacun pour vivre et continuer à remplir sa mission.  

Pour apporter votre contribution au Denier, rendez-vous sur 
www.donnonsaudenier-lyon.fr ou adressez votre don au Diocèse de Lyon – Ser-
vice du Denier – 6 avenue Adolphe Max – 69321 Lyon Cedex 05 (chèque à libel-
ler à l’ordre de « Association diocésaine de Lyon »).  

  

 

EDITORIAL 

Une Communauté paroissiale en marche… 
Notre Communauté se retrouve ce dimanche 2 octobre  pour lancer l’an-

née 2011-2012. 
La vie du peuple de Dieu est, certes, liée au cycle liturgique, mais c’est 

aussi une marche collective vers le Royaume. 
Il nous faut donc, tous ensemble, et d’année en année, approfondir la com-

munion, la prière, la formation, la fraternité, la mission,… 
Pour 2011-2012, nous vous proposons d’avancer collectivement dans les 

différents domaines de la vie spirituelle et communautaire : 
• dans nos célébrations dominicales, pour lesquelles chaque groupe 

paroissial, chaque équipe est sollicitée pour préparer et animer 
(c’est aussi l’occasion de faire connaitre le groupe, et d’attirer de 
nouveaux membres), 

• dans la prière, en renouvelant, cette année, le partage d’évangile 
pendant l’Avent et le Carême, 

• pour la formation, il vous sera proposé de participer à plusieurs 
soirées sur les questions de bioéthique. 

Quant à la vie matérielle de la paroisse, comme cela a déjà été annoncé, 
nous concentrerons nos efforts sur l’amélioration du chauffage de l’église. 
Votre générosité est sollicitée en ce sens. 

Chacun de nous est concerné par la vie de la Communauté paroissiale : 
pas seulement pour « assister » aux offices, mais pour y prendre sa place, tou-
te sa place. 

« Les dons sont variés, mais c’est le même Esprit qui les met en œu-
vre… » ( 1 Cor 12,4 ) . 

L’Equipe d’Animation Pastorale : 
Anne, Catherine, Christine, Jacqueline, Jacques, Jérôme, Marguerite, Pierre. 

Sacré-Cœur 

Octobre 2011 
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Sur le chemin de Compostelle, en France 
Nous avons commencé à parcourir, voilà quatre ans, le chemin de Saint Jacques 

de Compostelle, une destination très courue, tant par les par les pèlerins que par les 
randonneurs. Nos trois filles (16, 15 et 13 ans) nous accompagnent … Un pèlerina-
ge ? Je ne sais pas, mais une marche, en famille, c’est certain. 

Pendant quinze jours, nous marchons. C’est notre but essentiel et tout est mis en 
œuvre pour l’atteindre : de bonnes chaussures, des bâtons pour s’aider,  un sac à dos 
réduit au strict minimum… Chaque année, au fur et à mesure qu’elles grandissent, la 
charge des enfants augmente : chapeau, gourde, cape de pluie au début, alors qu’au-
jourd’hui elles transportent leur pyjama et leurs vêtements de rechange… pratiques, à 
séchage rapide par exemple. Presque rien, juste le nécessaire… voilà qui est déjà 
exotique 

Marcher le matin, le meilleur moment : il fait encore frais, nous ne parlons guè-
re... la grasse matinée est inconcevable... Quelques courtes pauses avant le pique ni-
que sommaire de midi : on trouve toujours au moins une boulangerie et nous repar-
tons. Plus difficile de marcher au soleil du midi ! mais nous devons arriver au gite 
prévu de longue date et alors délivrance de passer des chaussures légères, de prendre 
une douche… après, quand nous le pouvons, un pot roboratif. 

Marcher quasiment toute une journée (nos étapes oscillaient entre 20 et 30 kms 
cette année), arriver, se laver (et laver les chaussettes de tous), attendre le diner en 
écrivant, lisant (comment se passer de lectures même si elles alourdissent le sac ?)(1), 
en découvrant la bourgade qui nous accueille… c’est notre emploi du temps, rien 
d’original ni de particulièrement attractif et pourtant ce sont nos vacances … un 
temps où nous nous retrouvons comme jamais : toute la journée ensemble, toute la 
journée pour échanger, régler quelques comptes, formuler des demandes, en repréci-
ser d’autres, … vivre ensemble, s’attendre, soigner les bobos, lire les textes du jour… 
entre nous et avec d’autres. « Vous mangerez bien avec nous ? », et le pèlerin breton 
auquel je m’adressais, s’est assis sur le bout de terre où nous nous apprêtions à pique 
niquer (le dernier jour, juste avant Saint Jean Pied de Port, notre dernière étape cette 
année depuis Moissac). 

Toutes les rencontres que nous pouvons faire sur le chemin sont une vraie grâce : 
rencontres de pèlerins, pas de touristes… rien de mondain et parfois des échanges 
étonnamment profonds… Le sourire de ce type qui manifestement revenait de Saint 
Jacques : sourire lumineux, vraiment bienveillant… en voilà un que le chemin avait 
transformé (converti ?). Je pense aussi à cette pèlerine rencontrée dans une ferme-qui 
faisait-gite, avec laquelle nous avons partagé un repas et que nous avons revue, plu-
sieurs jours après, à Aires sur Adour… Elle repartait, déjà nostalgique du chemin : 
apprenant que l’une de nos filles a mal aux pieds (ses chaussures frottent douloureu-
sement ses talons), elle lui tend spontanément ses sandales de marche : « prends-les ! 
elles te seront utiles et pour moi, je n’en ai plus besoin cette année ». Don …. Inédit. 
Nous ne pouvons que dire Merci 

Gratitude, c’est le sentiment qui m’anime quand je suis sur le chemin : reconnais-
sance pour la famille réunie et re-construite, gratitude pour cette capacité de marcher 
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partagée (je pense beaucoup à Véronique, une ami clouée sur son fauteuil), grâces 
des rencontres… même des familles (lyonnaises en plus !) en espérant d’aller jusqu’à 
Santiago ! 

Catherine LACHNITT 
(1) Entre autres :  
 Alix de Saint-André, En avant, route ! Gallimard 2010 
 Anne-Dauphine Julliand Deux petits pas sur le sable mouillé (témoignage), 
éd. des Arènes 2011 

« DIALOGUES AUTOUR DE LA FOI » ou le « DAF »: LA FOI ET NOUS 

Quelle que soit notre démarche, notre pratique religieuse, le groupe nous permet 
d’échanger sur notre « foi au quotidien », de nous interroger, de nous ressourcer, de 
tisser les liens du plaisir d’être ensemble. Cette année nous étudions le thème sui-
vant : 

Le Saint Esprit, sa situation divine, sa présence en nous... 
Voici les dates que nous avons retenues pour les réunions à la maison paroissiale : 

Jeudi 20/10/2011 
Mercredi 30/11 
Jeudi  05/01/2012 
Mercredi   Préparation de messe  
Dimanche   Messe animée  
Mercredi  29/02  
Jeudi 26 /04  
Mercredi 13/06  Repas partagé 

Contacts : Catherine et Jean-Marc SUSPENE  
2, rue du 24 février 1848, Villeurbanne 04.78.53.51.64 

LE CPU COMMUNIQUE 
Je serai heureuse d'inviter la paroisse à l'accueil des étudiants" venus d'ail-
leurs" ...entrer en relation avec celle ou celui qui est étranger chez nous, qui étudie et 
qui désire connaître la vie en France et créer des liens... autour d'un repas ou d'un 
temps convivial ...ouvrir la porte de son cœur donne la joie du partage...merci  

Sœur Emmanuelle  
CPU (Coup de Pouce Université) : 1 rue Bonald 69003 Lyon  Tel: 04.72.70.22.90 

L'équipe qui fleurit l'église fait sa rentrée 
 ...par une réunion conviviale chez Madeleine Perrière le 7 octobre à 18h. 
Cette année, nous nous retrouvons à 5. Nous invitons toute personne inté-

ressée à nous contacter pour des informations. 
Madeleine PERRIERE (04.78.54.13.94) 
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Rencontre avec Christiane Bouvard, conteuse biblique 
PEM : Christiane, pouvez-vous rapidement vous présenter ? 
Christiane : J’habite Lyon, je suis mariée, mère de quatre enfants dont un fils prêtre et 

grand-mère de sept petits-enfants. Avec Alexis, mon mari, nous avons longtemps travaillé 
comme conseillers familiaux et conjugaux bénévoles et engagés aussi dans la préparation au 
mariage. 

PEM : cette activité de « conte biblique » depuis quand existe-t-elle ? 
Christiane : il y a vingt ans une association s’est créée à Paris intitulée « Chacun, chacune 

raconte, la Bible n’est pas un conte mais elle se raconte ». Dés le départ ce groupe a été œcu-
ménique. Depuis environ dix ans, trois conteuses ont démarré cette activité à Lyon ; elles ont 
été très vite rejointes par la pasteure Anne Faisandier. 

En ce qui me concerne, je suis depuis onze ans conteuse profane à l’ABH (Association des 
Bibliothèques des Hôpitaux) et sans quitter l’ABH j’ai rejoint le groupe de conteuses de 
« Chacun, chacune raconte ». 

PEM : concrètement comment travaillez-vous ? 
Christiane : nous avons une réunion mensuelle où dans un premier temps nous étudions un 

thème biblique tiré de l’Ancien ou du Nouveau Testament, c’est Anne Faisandier qui habi-
tuellement nous fait travailler la partie théologique car il est fondamental de nous imprégner 
d’abord du texte qui sera notre support. Ensuite les conteuses choisissent un personnage 
qu’elles ont envie de mettre en scène et elles font un conte. L’essentiel du texte biblique doit 
être présent mais l’habillage, comme je l’appelle, est différent suivant chaque conteuse. 
Nous devons toujours avoir à l’esprit l’enjeu du conte c'est-à-dire ce que me dit cette histoire 
et que j’ai envie de transmettre, en sachant que mon enjeu ne sera pas forcément perçu par 
ceux qui m’écoutent ! Avant de donner notre conte au public, nous nous exerçons toujours 
au sein du groupe qui fait un travail de critique positive. 

PEM : pouvez-vous nous donner des exemples ? 
Christiane : une année nous avons travaillé l’enfance de Jésus par Luc. Cela a donné lieu à 

différents récits de la Nativité : il y a eu la version de l’âne, celle d’une commère de Be-
thléem, celle des anges… L’histoire de Jacob sera centrée sur l’idée que « Dieu a des projets 
que l’homme ne comprend pas toujours ». Beaucoup d’épisodes bibliques peuvent être ra-
contés ; ils sont pris soit dans l’Ancien Testament (histoire d’Esther, de David…) soit dans 
le Nouveau Testament (le reniement de Pierre, Marthe et Marie….) 

PEM : alors le conte biblique est-ce une forme de catéchèse ou plutôt un divertissement 
culturel ? 

Christiane : pour moi c’est une découverte de la Bible, et une façon de témoigner de ma 
foi. Par le conte biblique  on a du plaisir à faire connaître le Livre sacré, à partager une ren-
contre et aussi d’une certaine façon à transmettre une culture. 

PEM : dans quels lieux allez-vous conter ?  
Christiane : nous sommes sollicitées par la catéchèse, les aumôneries de lycées, pour l’ani-

mation de fêtes particulières et souvent dans les paroisses. Ainsi cette année nous sommes 
allées quatre fois animer une « soirée conte » à la paroisse Saint Joseph des Brotteaux ; soi-
rées ouvertes à tous, et non payantes ; nous sommes des bénévoles, il n’y a pas de conteurs 
professionnels dans « chacun, chacune raconte » 

PEM : merci, Christiane et peut-être aurons-nous la chance d’écouter un conte biblique un 
jour prochain au Sacré-Cœur… 

Propos recueillis par Michèle DEBIDOUR 
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BAPTEMES CELEBRES PENDANT L’ETE 2011 

Arthur BALAIN, Benjamin PAGE, Chloé BOQUET, Camille FONTAINE,  
Garance VITALIS, Lola NALLET, Lauris MAHUSSIER,  

Agathe MELCHIORRE, Alexis MICHEL  

FUNERAILLES CELEBREES PENDANT L’ETE 2011  

Maryse DESHUSSES, Jeanne VIAL 

MARIAGES CELEBRES PENDANT L’ETE 2011  

Thierry PINAULT et Annie PASCAL, André LUDWIG et Angélique CHAPUIS, 
Nicolas LEGROS et Marlène PUPIER, Laurent REICHSRATH et Béatrice JUGET, 

Vincent CHARTIER et Céline MICHET 

Mardi 4 octobre 15h00 Conseil Paroissial aux Affaires Economiques 

Jeudi 6 octobre 20h30 Paroisse En Marche (H. BERTRAND 0478536214) 

Samedi 8 octobre 14h30 Prière du Rosaire à l'oratoire 

Dimanche 9 octobre 11h00 Première rencontre pour ceux qui demandent le sa-
crement de confirmation 

Mardi 11 octobre 15h30 Messe à l'EHPAD – Villette d'or 
20h30 Préparation au baptême (JM SUSPENE 0478535164) 

Vendredi 14 octobre 20h30 Préparation confirmation 

Jeudi 20 octobre 20h30 Dialogue autour de la Foi 

Mardi 1er novembre 10h00 MESSE de la TOUSSAINT 

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04-78-54-86-31 
Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h00 à 19h00 

et le samedi de 10h00 à 12h00. 
Messe : samedi à 18h00 et dimanche à 10h00. 
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En avant, route ! 
« A travers les champs et les forêts, les montagnes et les déserts, nous 

mettons nos pas dans ceux des anciens. Nous y cherchons un sens, nous vou-
lons retrouver un rythme, nous revenons illuminés par la grâce. 

Nous sommes des pèlerins sur les routes de lumière. Tout est là, pour 
qu’un être humain regarde, mais en avons-nous le temps ? Si nous voulons 
regarder, il faut s’asseoir et rester un moment ». 

Une envie nous a pris d’essayer de vivre ce que nous venions de lire, et 
tout simplement, nous avons décidé de nous rendre à Compostelle. Mais, 
nous avons vieilli, l’arthrose en a atteint une du quatuor assez profondément, 
alors, nous avons pensé que la voiture pouvait être un moyen de nous aider.  

Grâce à un ami, prêtre, connaissant parfaitement le chemin de Compostel-
le, pendant 6 mois, nous avons étudié le chemin que nous allions parcourir, 
en voiture et à pied. Nous nous sommes rendues rapidement à l’association 
des amis de St Jacques et nous avons compris que c’était tout-à-fait possible 
de joindre nos jambes à notre moteur, sans être des « tricheuses ». 

Chaque étape a été étudiée, les albergues (auberges) retenues et le 1er juil-
let 2010, nous quittions Lyon. En 2 jours, nous avons atteint Saint Jean Pied 
de Port, dernière ville française, avant de s’engager sur le « camino francès » 

Il est impossible de parler de toutes les étapes où nous nous sommes arrê-
tées. Chacune a son cachet, ses églises typiques et magnifiques à visiter.  

Chaque jour, nous marchions soit le matin, soit l’après midi, et chaque 
ville-étape était visitée complètement. 

Le chemin est formidablement tracé. Des coquilles jaunes sur fond bleu 
nous indiquent le chemin, et les slaloms sont fréquents : nous marchons dans 
un petit chemin à droite, puis à gauche et re- à droite ! La route est belle et il 
était très facile de récupérer les marcheurs fatigués et de les  monter en voitu-
re avant une nouvelle marche. Mais, les pas que nous avons faits dans les 
villes étaient dignes de vrais marcheurs et de touristes curieux ! 

Il y a une leçon à tirer de ce chemin, au début il y a les paysages, et puis 
les visages. Comment oublier tous ces hôteliers qui ont été « charmants » 
avec nous – et aussi avec tous les jacquets – ils étaient si heureux que nous 
nous rendions à Santiago et certains se montraient encore plus sympas et 
nous embrassaient en nous disant : courage et arrive bien. 

Et puis, il y a toutes ces rencontres avec tous ces jacquets, dont la plupart 
étaient plus courageux et marchaient sans arrêt. Nos pensées étaient toutes 
simples, on oserait dire que notre vie pendant ces 3 semaines passées a été 
rapprochée d’une authenticité de valeur évangélique : nous étions tous sim-
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ples, pauvres, et la prière, elle aussi simple, a été récitée très modestement. 
Nous partions avec une prière de pauvre, lue dans la chambre et le retour sui-
vait le même processus 

Comme nous accomplissions un pèlerinage, nous avions décidé que nous 
ne perdrions pas notre temps bêtement, en cherchant des souvenirs. Seul, un 
Saint Jacques porte-clés a été acheté, et il est plein de souvenirs, car son 
manteau plissé rappelle le coquillage, emblème du chemin. Nous avions dé-
cidé aussi que nous ne ferions pas ripailles lors de nos arrêts, un petit déjeu-
ner simple mais copieux au départ, à midi, quelques légumes, un fruit et un 
laitage, le soir, le dîner préparé par l’auberge. 

Il est dit par Jésus dans l’Evangile : « je suis le chemin, la vérité, la vie », 
cela nous a permis de vivre en bonne intelligence pendant ces 23 jours car à 
quatre pendant toutes ces journées, cela aurait pu tourner à quelques discus-
sions plus âpres, ou nous aurions pu vivre en plein mysticisme.  

Et puis, ce fut l’arrivée à Compostelle, sanctuaire dédié à Saint Jacques. 
Là, l’émotion fut à son apogée. 

Calmement, nous avons pu lui dire notre merci pour tous ces bonheurs 
de la route, pour toutes ces hospitalités, pour cette fraternité rencontrée sur le 
chemin, cette solidarité entre nous (je me permets de dire un grand merci à 
mes amies qui m’ont souvent aidée à porter mon sac :!), à cette nature, tantôt 
riche, tantôt si pauvre, si abandonnée que nous en éprouvions de la tristesse. 

Nous sommes revenues mais toutes prêtes à reprendre le sac à dos pour 
faire le chemin français... 

Les souvenirs sont dans nos têtes et nous espérons que dans notre vie, 
tous ces moments de joie, de bonheur nous aideront à dépasser les épreuves. 

N.B. Cette année, nous avons suivi le camino frances, à l’aller de Roncev-
valles à Santiago, au retour par la route côtière. Et cette année, si Dieu nous 
accorde vie et santé, nous ferons du Puy à St Jean Pied de Port et retour en 
revenant par les Pyrénées jusqu’à la route du midi. 

Compte-rendu des 4 amies au retour de Compostelle 
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